

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Comercio. El presidente, Rodrigo Chaves, calificó al país de Sector agrícola. El precio del arroz aumentó 3,75% en 19 meses forma positiva debido al crecimiento de actividades como las de vigencia de la "La ruta del arroz", impulsada por el Gobierno exportaciones, la inversión extranjera directa y el turismo. El ministro de Comercio Exterior, Manuel Tovar, explicó que las exportaciones se incrementaron un 8% en el primer bimestre del 2024 en comparación con ese periodo de 2023, y que la inversión extranjera directa en el 2023 subió un 24% y estableció un récord de 3.921 millones de dólares. "Todos los sectores han aumentado sus exportaciones y todos los destinos han crecido. Eso muestra que el sector exportador de Costa Rica es resiliente y capaz de innovar a pesar de situaciones coyunturales y externas", manifestó. El sector de dispositivos médicos tuvo un crecimiento de sus exportaciones del 5% en el primer bimestre de 2024, el agrícola un 13%, la industria alimentaria un 20%, el sector eléctrico y electrónico un 3%, el químico farmacéutico un 8%, el plástico un 4% y el pecuario y pesca un 9%. En cuanto a inversión, los datos indican que en 2023 Costa Rica recibió 3.921 millones de dólares en inversión extranjera directa, un 24% más que en el 2022, y lo que supone una cifra récord. De los 3.921 millones de dólares, el 61% corresponde a inversiones en zonas francas, seguido por un 19% en régimen definitivo, un 7% en el sector inmobiliario, un 7% en turismo, un 2% en el sector financiero, entre otros. Fuente: El Mundo CR. https://elmundo.cr/costa-rica/nuestra-ec

de Rodrigo Chaves desde agosto del 2022, según el último dato disponible del Índice de Precios al Consumidor (IPC), con corte a febrero pasado. Lo anterior significa que si una bolsa de 1,8 kilos de arroz costaba ¢1.500 en agosto del 2022, para febrero del 2023 su precio subió a ¢1.540. Este incremento se produce a pesar de que el precio internacional del arroz en grano en los Estados Unidos no aumentó y de que el dólar respecto al colón se depreció considerablemente en el periodo que se está analizando.

El precio internacional del arroz en dólares por tonelada disminuyó ligeramente en 0,28%. Si se trasladan los datos al tipo de cambio del dólar de cada mes, la caída del precio del grano en colones debería situarse en un 21,9%, es decir, una reducción. En Costa Rica, aproximadamente el 74% del arroz consumido entre julio del 2022 y junio del 2023 fue importado, según la Corporación Arrocera Nacional (Conarroz). Según cifras de Conarroz, durante la implementación de "La ruta del arroz", el área de siembra se redujo en 59,5%, pasando de 35.301 a 14.300 hectáreas, mientras que el volumen de producción local disminuyó de 153.173 a 60.000 toneladas, representando una reducción del 60,8%. Fuente: La Nación. https:// www.nacion.com/economia/agro/precio-del-arroz-subio-375-e

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra	499,76	
Venta	505,99	
Monex*	504,99	
Variación	-0,16	
diaria	-0,10	
Promedio Ponderado		

Tasas de Interés Locales

TBP	4,92%
Variación	-0,02
semanal	-0,02
TED	3,27%
Variación	-0,07
semanal	-0,07
TPM	5.25%

Tasas de Interés Internacionales

FED	5,25% -
	5,50%
Sofr 6m	5,38%
Prime Rate	8 50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colones No		
Div.		
Del mes	2,76	
30 días	3,70	
Último año	4,96	

Liquidez dólares No Div.

Del mes 3.03

30 días 3,30

Último año 3.27

NOTICIAS INTERNACIONALES

Perú. El IPC general en la capital, subió 1,01% mes a mes, superior a lo esperado por el consenso (+0,76%) y la mediana entre 2010-2019 (0,72%). Con ello, la inflación anual del IPC general volvió a descender de 3,3% a 3%. Por su parte, la inflación mensual del IPC core (sin alimentos y energía) ascendió a 0,88% y se mantuvo en 3,1% por segundo mes consecutivo, ubicándose ligeramente fuera del rango meta (entre 1% y 3%). Los principales rubros vinculados a consumo que explicaron el resultado del mes fueron educación (4,2%), alimentos y bebidas no alcohólicas (1,7%). Fuente: América Economía. https://www.americaecono

Chile. El Banco Central publicó el Informe de Política Monetaria, donde se detalla la visión sobre la evolución de la economía, proyecciones y cómo esta influye en el manejo de la tasa de interés. En tal sentido, se pronostica que el PIB nacional crezca entre un 2% y 3% este año, mejorando las cifras proyectadas en diciembre (1,25% y 2,25%), explicado en buena parte por la aceleración de la actividad durante el primer trimestre. "Tanto para 2025 como para 2026, se proyecta un rango de entre 1,5% y 2,5%, con una economía que irá convergiendo a su tasa de crecimiento potencial". Fuente: América Economía. https://www.americaecono

Estados Unidos. El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de beneficios por desempleo aumentó más de lo esperado, a medida que las condiciones del mercado laboral se relajan gradualmente. Las solicitudes iniciales de beneficios estatales por desempleo aumentaron en 9.000 a una cifra desestacionalizada de 221.000 durante la semana que finalizó el 30 de marzo, según datos del Departamento de Trabajo. Los economistas encuestados habían pronosticado 214.000 solicitudes en la última semana. Las solicitudes habían oscilado entre 212.000 y 210.000 durante gran parte de marzo. Hubo 1,36 puestos vacantes por cada desempleado en febrero, en comparación con 1,43 en enero, según mostraron los datos del gobierno esta semana, principalmente en el sector de construcción. Fuente: Reuters. https://www.reuters.com/world/us/us-weekly-jobless-claims-incre

MERCADOS

El rendimiento del Tesoro a 10 años fue ligeramente inferior, ya Los precios del petróleo se mantuvieron estables, sostenidos que los inversores siguieron de cerca los discursos de una serie de funcionarios de la Reserva Federal y esperaron la publicación de las nóminas no agrícolas de marzo. El Tesoro de referencia cotizó más de 2 puntos básicos a la baja, hasta el 4,329%, después de tocar brevemente el 4,429%, un nuevo máximo para el año. El rendimiento de los bonos del Tesoro a 2 años cotizó marginalmente a la baja a 4,672%. El presidente de la Reserva Federal, Jerome Powell, dijo que las autoridades tardarían un tiempo en evaluar el estado actual de la inflación, para decir si las lecturas recientes representan algo más que un simple aumento". Los futuros de las tasas de interés sugieren que el Banco Central de EE. UU. mantendrá las tasas sin cambios en la reunión de política monetaria de la Fed de mayo. Fuente: CNBC. https://www.cnbc.com/2024/04/04/us-10-year- Fuente: treasury-yield-in-focus-as-traders-monitor-fed-speeches.html

MATERIAS PRIMAS

por preocupaciones sobre una menor oferta, mientras los principales productores mantienen los recortes de producción y las tensiones geopolíticas añaden más riesgo. Los futuros del Brent para junio subieron un 0,03%, a 89,38 dólares el barril. Los futuros del West Texas Intermediate (WTI) de Estados Unidos para mayo cayeron un 0,04%, hasta 85,40 dólares el barril. Una reunión de altos ministros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo y sus aliados (OPEP+), incluida Rusia, mantuvo sin cambios la política de suministro de lo que deja incierto el momento de los posibles recortes de las petróleo y presionó a algunos países para que impulsaran el tasas de interés. "En cuanto a la inflación, es demasiado pronto cumplimiento de los recortes de producción. Tanto el contrato Brent de junio como el contrato WTI de mayo cerraron el miércoles anterior en sus niveles más altos desde octubre, habiendo recibido apoyo en los últimos días por el aumento de las tensiones geopolíticas y los posibles riesgos de suministro. Reuters. https://www.reuters.com/markets/ commodities/oil-prices-rise-concerns-lower-supply-signs-us-eco